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中体連を前に、今年も本格的な「梅雨」に入りました。梅雨入り

前には、蛍が飛び、泰山木の大きな白い花が鮮やかでした。そこで少

しでも季節を感じてほしくて、姫戸から「蛍」をつかまえて観察で

きるようにしました。昼間は光りませんが、ちょうど２年生の国語

で清少納言の「枕草子」に蛍が出てきたので、２年生を中心に観察し

てくれました。初めての生徒も多く、「蛍ってこんな形してるの」「光

って飛んでいるところを見てみたい」といった会話が聞かれました。 

また、給食棟への渡り廊下から「泰山木(たいさんぼく)」の

白い大輪の花が鮮やかに咲いているのが見えます。生徒に手伝って

もらい、いくつかの枝を飾ってみました。 

季節は、梅雨。そして、夏へと向かっています。そんな季節の大

矢野中学校の様子を紹介します。 
 
 
 
 
今年も「天草青年の家」において、１年生の「集団宿泊教室」を実施しました。自然の中

での団体宿泊生活を通して、５校の小学校から集まった７８人が、さらに同じ学年、同じ学級の

仲間として絆を深め、規律、協力、友愛、奉仕の精神を養

うことを目的とした行事です。今年度は、湯島中学校から

も高橋央虎さんが参加し、一緒に過ごしながら、７９人目

の友達となりました。（①湯島中の先生方と高橋さん・右） 

１年生のみんなは、２日間の中で、これからの大矢野中

学校を担うすばらしい集団に育っていくべく、いくつもの

プログラムに協力しながら、楽しく、しっかりと

取り組んでいました。 

１日目、青年の家で入所式を終えると、最初の

活動プログラムであるペーロンを行う予定でし

たが、雨天のため「水族館ウォークラリー」②と

なりました。近くて見慣れた水族館（シードーナ

ツ）ですが、久しぶりだったり、初めてだったり

という生徒が多く、地元・天草の海に住む魚や、珍しい生き物、そ

して、イルカ等を班で楽しみながら見学・観察しました。 

次の活動は、「防災プログラム」。火起こし体験③や、新聞紙の器

作りなど、災害時に役立つプログラム体験を行いました。火起こし

はなかなか難しいものでしたが、この活動を通して、災害時に、中

学生も率先して人々の役に立つ活動をし、助

け合わなければならないという気持ちも培

いました。 

その後、ドッジボール・クラスマッチ④、

夕食後にはニュースポーツ（ボッチャ・モル

ック）やレクレーションを行い、学級の親睦

を深めました。おいしい夕食も、お風呂も、宿泊もともにしながら、たくさんの楽しいお話をし

て、どんどん親睦も深まり、楽しい１日目は過ぎていきました。 

｢夢実現｣～可能性は無限～ 
令和７年度 第７号  令和７年６月１１日（水）  文責 校長 松田 真也 

 

6/3,4 １年生「集団宿泊教室」 仲間と一緒に学ぶ喜びを!! 

大矢野中 
学校だより 

蛍（上）と泰山木の花 
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学校教育目標「未来を切り拓くために主体的に努力する生徒を育成する～夢実現・可能性は無限～」」 

２日目は、天気も回復し雲仙を望む集会場所で、朝のつどい。

恒例のラジオ体操とチクサクコール⑤。そして、雲仙をバック

に、クラス写真を撮りました。 

朝食後は、スコアオリエンテーリング⑥で千巌山から千元森

嶽付近を、地図を頼りに協力してﾁｪｯｸﾎﾟｲﾝﾄを探しました。 

最後の活動は、ボランティア活動⑦。お世話になった青年の

家のために、清掃活動を行いました。 

まとめの後、昼食を取り、退所式でお礼を言って青年の家を

後にしました。宮津海遊海浜公園で、湯島中の高橋さんや先生

方とお別れし、学校へ到着しました。 

【生徒の感想から】 
・５分前行動や集団行動ができて良かった。今後に   

生かしていきたいと思いました。（野川陽葵さん） 

・時間を見て動くこと、他の人と協力して取り組むこ 

 とを日常に生かしたいです。（川口莉歩さん） 

・みんなで協力し楽しく過ごせたので良かったです。 

山登りがとても楽しかったです。落ち着きやあいさ 

つを意識していきたいです。（三輪來輝さん） 

・火起こしを頑張りました。上手く着かなくて悔しか 

 ったけどみんなで諦めずにチャレンジできました。 

１人の軽はずみな行動が集団全体に影響することを学びました。（双原有伽さん） 

・夜の班の人たちとのお話が楽しかったです。ｵﾘｴﾝﾃｰﾘﾝｸﾞもﾁｪｯｸﾎﾟｲﾝﾄを探すのは大変だったけ 

どいい思い出です。みんなで協力して活動することの楽しさを学びました。（藤彩音さん） 

 

 
 
 委員の皆様に、今年度の学校運営方針や生徒の様子を説明し、ご意見をいただきました。昨年

度とほぼ同じメンバーで大変心強いです。いつも大矢野中のことを気にかけ、声をかけてくださ

り、貴重なご意見をくださいます。今年度もよろしくお願いします。 

 

 

 

 

6/10 ｢学校運営協議会｣を開催 ～温かく見守られ～ 

【委員の皆様】 
写真の後列の左から、 
森 広光様、植田 浩蔵様、 
河村 幸宣 PTA会長、 
井上 和男様、益田 紀一様､ 
前列左から、愛甲 郁子様､ 

地域協働活動推進員の 
直江 利佳様、中路 恭子 PTA 

家庭教育委員長です。 

6 

7 
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○生徒が認められる場がいろいろとあるのは大切｡ 

○交通事故が多いのは心配だ。各方面に働きかけた 

い。横断歩道で車に止まってもらったら、お礼の 

あいさつをしてほしい。 

○生徒会の主体的な活動を今後も進めてほしい。 

○中学１年生は、小学６年生の時のリーダー性を、 

中学校でも遠慮せず発揮してほしい。 

○タブレットを上手に使っているのもいいが、声に 

出して発表する力や書く力もつけてほしい。 

【委員の皆様のご意見】 
○体育大会の頑張っている姿、まとまって応援し 

ている姿に元気をもらった。 

○ボランティアで、掃除や緑化に取り組んでくれ

ているのはとてもうれしい。続けてほしい 

○地域でのあいさつは４月よりも良くなった。気 

持ちの良いあいさつをしてくれる生徒も多い。 

○今年度も、部活動の活躍が多く嬉しい。中体連 

でも、悔いなく頑張ってほしい。 


